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(minuta) ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA – CBH FURNAS, 2021. 

 
 
 

 

Ao dia vinte e quatro do mês de novembro do ano de 2021, às nove horas, em 1ª chamada deu-se 1 

início a 4ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Entorno do Reservatório de 2 

Furnas (CBH Furnas) no ano de 2021, realizada por meio virtual através da plataforma Google 3 

Meet, para tratar dos seguintes itens de pauta: Item 1 – Abertura de Sessão, verificação de quórum 4 

e leitura de pauta; Item 2 – Leitura e aprovação da ata da 2ª Reunião Ordinária ocorrida em 26 de 5 

maio de 2021; Item 3 – Minutas de Deliberação para Análise e Aprovação: Item 3.1: DN 21/2021 – 6 

Aprova as Definições para Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos no GD3; Item 3.2: DN 22/2021 7 

– Aprova o Relatório Anula de Atividades em 2021; Item 3.3: DN 23/2021 – Aprova Agenda Anual 8 

de Atividades, o Cronograma de Atividades e o Plano de Trabalho do CBH Furnas para o ano de 9 

2022; Item 4 – Autoavaliação dos membros do Comitê para o Exercício de 2021; Item 5 – Palestra 10 

com o Tema: Outorgas de Uso dos Recursos Hídricos na Circunscrição Hidrográfica do Entorno do 11 

Reservatório de Furnas (Palestrante: Franciny Oliveira de Deus). Item 6 – Assuntos Gerais; Item 7 12 

– Encerramento.  13 

Membros presentes: José Jorge Pereira (IGAM – Instituto Mineiro de Gestão das Águas); Paulo 14 

Antônio Ferreira (EPAMIG – Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais); Fausto Costa 15 

(ALAGO – Associação dos Municípios do Lago de Furnas); Fernanda Anastácia de Souza Modesto 16 

(Pref. Municipal de Varginha); Matheus Augusto de Oliveira Alves (Pref. Municipal de 17 

Nepomuceno); Shaiana Jaciara Silva (Pref. Municipal de Pimenta); Dênio Drummond Procópio 18 

(CEMIG – Companhia Elétrica de Minas Gerais); Marco Aurélio (COPASA); Joab Borges da Silva 19 

(COPASA); Alexandre Gonçalves Fonseca (Furnas Centrais Elétricas S.A); Laura Helena Órfão 20 

(UNIFENAS – Universidade José do Rosário Vellano); Clibson Alves dos Santos (UNIFAL – 21 

Universidade Federal de Alfenas); Weber Coutinho (ABES – Associação Brasileira de Engenharia 22 

Sanitária); Carlos Frederico Loiola (CRBio-04 – Conselho Regional de Biologia 04); ); Maria Isabela 23 

de Souza (CREA/MG – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia). Convidados: Franciny 24 

Oliveira de Deus (mestranda Geografia – UNIFAL), e Marcelo Latuf (Professor do Dep. Geografia 25 

da UNIFAL). Apoio: Wanderson da Silva (MGS/IGAM).  26 

A Presidente do CBH Furnas após verificação de quórum regimental, iniciou a reunião pelo Item 1. 27 

Adentrando a pauta em seu item 2, a ata da reunião do dia 26 de maio de 2021 foi aprovada pelos 28 

conselheiros. No item 3, iniciando-se pelo item 3.1, foi feita breve apresentação da deliberação 29 

referente às definições para Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos no GD3 e, sem maiores 30 

questões, a minuta foi submetida à aprovação e aprovada; no item 3.2, o Relatório Anual foi 31 

preenchido com as atividades realizadas pelos membros ao longo do ano de 2021 e depois 32 

aprovada, no item 3.3, foram definidas as datas para as próximas reuniões a ocorrerem em 2022 33 

e, após leitura final, aprovada. Seguiu-se o item 4, onde os membros do comitê, em conjunto, 34 

definiram as pontuações em cada campo e segmento do formulário de autoavaliação. O resultado 35 

final contendo quadro final e gráficos ficou de ser enviado a todos em momento posterior. No item 36 

5, ocorreu uma rica palestra sobre a região do GD3 e outorgas. No momento de perguntas, alguns 37 

detalhes técnicos foram explicados pela palestrante e pelo convidado Marcelo Latuf e todo o 38 

material que utilizaram na realização da palestra ficou disponível para os membros do GD3 39 

ampliando o acervo de materiais de consulta futura. A palestra foi o resultado da pesquisa de 40 

mestrado da palestrante e foi muito prestigiada por todos principalmente por evidenciar a ausência 41 
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de informações tanto sobre outorgas quanto sobre os aspectos da região e o quanto é importante 42 

a atuação do Comitê na busca e consolidação desses dados. Seguiram os agradecimentos pelo 43 

trabalho tanto da orientanda como ao orientador, Prof. Marcelo Latuf. A reunião foi encerrada às 44 

11:28h com os agradecimentos pela participação de todos. 45 


